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COMUNE DI SAI\T'ANGELO DI BROLO
c.A.p. e8060 PROVINCIA DI MESSTNA c.F.00108e80830

COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMT]NALE

N' 43 del Reg' 
I OGGETT0: Dibattito su sicurezza scolastica e mensa scolastica.

Anno 2012

Data 2211012012

Ltanno duemiladodici il giomo ventidue del mese di ottobre con inizio ;Ue ore 18"30, netta
sala delle adunanze del Comune.
AIla convoca,zione in seduta ordinaria che è stata partecipata ai signori consiglieri a norma di

risultano alltaonello nominale:

CONSIGLIERI Presenti Assenti

CORTOLILLO Francesco Paolo x
DI I\IUN ZIO Michelanselo x
RIGENERATI Giuseppe x
CARUSO Giuseppe Calosero x
SIRAGUS$IO Carmelo x
GIIIDARA Carmelo x
FERRARO Diego x
FERRARO Tindara x
BOMNA Antonino x
MAUROTTO Michela x
PRESTIPINO Emanuele x
GIULIANO Catia x
TAVIAI\IO Gabriele x
TRAYIGLIA Francesco x
LEMBO Filipno x

Assegnati n. 15

In carica n. 15

F'ra gli assenti sono giustificati (Art 173 dell'Ord.EE.LL.), i signori:

ll Presidente CORTOLILLO I)r. tr'rancesco Paolo verilicato iI numero legale degli interenuti, assume

la Presidenza, e designa scrutatori i Signori3

PaÉecipa il Segretario comunale Dott.ssa Nina Spiccia. La seduta è pubblica.

Sono presenti it Sindaco e gli Assessori: Germanelli, Gaglio, Palmeri e Saitta.

Presenti n. 13

Assenti n.02



N.43 - Dibattito su sicurezza scolastica e mensa saolastica.

Presenti 13. Assenti 2 (Di Nunzio e prestipino).

ll Presidente evidenzia che l'argomento iscritto all'o.d.g. è stato richiesto dal gruppo di minoranza
ed invita i consiglieri richiedenti a relazionare in merito.

ll consigliere di minoranza Bonina, chiesta ed ottenuta la parola, rappresenta che le motivazioni
intrinseche della richiesta sono da individuarsi: l) nel fatto che si è perso il ruolo di lstituto
Comprensivo a favore di quello di Brolo; 2) nel fatto che alcuni plessi non sono dotati di vigilanti e
8li insegnanti sono costretti a svolgerne le mansioni e a prowedere alla distribuzione dei pasti; 3)
riel fatto che il personale scolastico esegue un orario di lavoro inferiore a quello scolastico; 4) per
effetto che sugli scuolabus mancano figure professionali idonee e il servizio sui mezzi pubblici non
viene effettuato;5) per quanto accaduto con il servizio di refezione scolastica .

A quest'ultimo proposito, evidenzia che al peggio non c'è mai fine e che sono state comunicate le
cose più false,'per non parlare dell'ultimo Consiglìo: I'Assessore se ne vo senzo dore olcuno
splegozione e I'indomanì si fo un comunicato!'.
Chiede a nome del gruppo di conoscere che cosa l'amministrazione intenda fare per risolvere i

problemi illustrati e di dare spiegazioni per i ritardi perpetrati.

fAssessore Gaglio, intervenendo, fa presente di non essersi sottratto ad alcun dibattito e che il
Vice Sindaco, gia nella precedente seduta, aveva dato ampie risposte in ordine a quanto
contestato per il servizio di refezione scolastica.
Continua facendo presente che per effetto dell'accorpamento dell'lstituto Comprensivo di
Sant'Angelo a quello di Brolo mancava in loco uno sportello di segreteria di cui si è richiesta
l'istituzione e che a breve sara funzionante.
Rileva che nei comuni viciniori di Capo d'Orlando, Gioiosa Marea, Raccuja, Ucria e Piraino la
refezione scolastica non ha avuto ancora lnizio e che a Castroreale iniziera a dicembre con un
costo per le famiglie di 3.fl) euro a pasto, mentre a San Salvatore di Fitalia e a Galati è stata
abolita.
Evidenzia che Sant'Angelo è uno dei pochi comuni che ha mantenuto il servizio ed è l'unico che lo
fa su cinque giorni la settimana e per 30.0fl) pasti, senza aumentare il prezzo.
Per quanto attiene il trasporto scolastico fa presente che l'amministrazione, anche in presenza di
minori trasferimenti da parte della Regione per il 25%, garantisce il servizio gratuitamente.
Ribadisce di non essersi sottratto al dibattito in quanto nella seduta precedente si trattava di
variazioni al bilancio.
Per quanto riguarda la contestata comunicazione rivolta alle famiglie fa presente di aver
predisposto e sottoposto all'attenzione delle stesse famiglie un questionario di gradimento
scolastico che, con l'accordo di tutti, può essere suscettibile a modifiche.
Rappresenta il momento di crisi economica e incertezza legislativa ma ritiene di essersi attivato
per il miglior funzionamento dei servizi di cui ha la delega.

ll consigliere di minoranza Bonina fa presente che al gruppo di minoranza non interessa ciò che

fanno gli altri comuni e che la variazione di bilancio, in trattazione nella precedente seduta,
riguardava l'impinguamento del capltolo di bilancio concernente il servizio di refezione scolastlca.
(Assessore Gaglio fa presente che in quella sede ha risposto per quanto richiesto l'Assessore

Germanelli e chiede al consigliere "se non gli sia piaciuto lo ttsposto'.
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ll vice capogruppo di maggioranza, consigliere Siragusano, chiesta la parola, osserva che
l'opposizione porta avanti una politica mista a demagogia e populismo.
Evidenzia che la crisi economica investe anche il comune di Sant'Angelo e che nel momento in cui
è stato redatto il bilancio non vi era la certezza di tutti ifondi occorrenti per iservizi e che per la
refezione scolastica sono stati reperiti immediatamente all'approvazione del documento e che la
stessa è stata attivata, sia pur con qualche giorno di ritardo, sempre ad € 1,50.
Sottolinea che iltrasporto è stato garantito e mantenuto gratuito, anche con i mezzi privati.
Conclude dicendo che sono giustificati momenti di incertezza perché "inevitobilmente Sont'Angelo
è pur sempre lo specchio dello nozione'.

ll consigliere di minoranza Caruso, intervenendo, si dichiara amareggiato che ancora una volta si

sia stati costretti a richiedere la convocazione del Consiglio comunale pertali argomenti.
Ricorda che trasporto alunni e mensa scolastica sono stati "i fiori oll'occhiello di tutte le
omministrozioni precedenti, dello moggioronzo e della minoronzo" e non comprende come mai il
18 agosto 2Ot2, in sede di approvazione di bilancio, l'Assessore non abbia verificato le previsioni
di tali servizi richiedendo la variazione solo a distanza di pochi giorni.
Continua dicendo che al comunicato trasmesso alle famiglie , 'moncovo solo in dllegoto ll
volontino elettorole"; sostiene che nessuno può mistificare la verità e contesta che, in tali periodi
di crisi, gli amministratori continuino a percepire l'indennità.
Osserva che nel 2006 il Sindaco Basilio Caruso è stato eletto con 1200 voti e che nel 2011 è stato

,,-:-\- rieletto con una perdita di 200 voti e che ciò è sintomo della poca credibilita dell'attuale*i lt"aà. rrrinistrazione: 'lo ho vototo solo il 34%'.
'*ri:\Y$f,
ftirl )El capogruppo di maggioranza, consigliere Guidara, ritiene strumentali le argomentazioni della
- 3t.,/,1ry'ninoranza che si ostina a richiedere lo scontro in ordine ai servizi del trasporto e della refezione

P*,Iì/ scolastica che stanno a cuore di tutti.
Rappresenta che la mensa ha raggiunto livelli qualitativi ottimali e che ciò in diverse occasioni è
stato riconosciuto dagli stessi consiglieri di minoranza.
Contesta le dicerie che si alimentano nel paese circa l'internalizzazione e l'esternalizzazione del

servizio e l'attacco all'Amministrazione comunale per l'inizio del servizio di refezione con qualche

giorno di ritardo e contesta che la stessa minoranza non abbia prodotto emendamenti in sede di

approvazione di bilancio per garantire i necessari stanziamenti '
Ribadisce che il costo del servizio che grava sugli utenti non è stato aumentato di un centesimo e

che, a conti fatti, gli impegni sono stati mantenuti tutti, anche per iltrasporto.

ll consigliere di minoranza Bonina fa presente che quanto da lui sostenuto deriva dai volantini e

dai comunicati emanati dall'Amministrazione.
Rileva, inoltre, che già il 6 febbraio avevano proposto la cibo tabella e che la loro proposta era

stata rinviata e che l'Assessore oggi non può presentare al Consiglio la *corpettina con la nostro

proposto*.
A suo parere nei comunicati alle famiglie sono state scritte delle falsità sostenendo che, da parte di

alcuni consiglieri, si era contrari alla mensa: *testimonionzo ne è il dibattito di morzo e quel

deliberoto non è stato rispettato. E' doveroso che I'Amministrozione foccia un documento di

rettifico !".

Entra in aula Di nunzio.
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ll consigliere di minoranza Bonina continua dicendo che da parte della minoranza, in sede di
approvazione di bilancio, non si doveva fare alcun emendamento, in quanto lo stanziamento
previsto per il servizio di refezione scolastica ammontava a 91.800 euro'e nullo faceva prevedere
che dovevano reperirsi altre somme e di ciò potevo esserne o conoscenzo solo I'Assessore che d
qudnto pare non ha controlloto ... ll documento det 72 ottobre è dìffomotorio e vd rettilicdto ...t.

ll consigliere di maggioranza Lembo contesta che la minoranza, subito dopo la seduta precedente,
abbia messo in giro dicerie non corrispondenti al vero ed inoltre ricorda che, in sede ji campagna
elettorale da parte della loro compagine, si era dichiarato di rinunciare ad indennità e gettoni di
presenza e che ad oggi non risulta in comune che sia stato presentato alcunché.

L'Assessore Germanelli, chiesta Ia parola, dichiara che non può esimersi di intervenire *doto 
che si

fa di tutto per mettere in otto uno ozione speculotivo nei conlronti dell'omminìstrozrbne.. Ritiene
che chi ha promosso il dibattito lo poteva già fare correttamente sin dal 1" settembre e che
comunque si poteva fare una interpellanza evitando di scrivere in manifesti *boggianote,.
Fa presente che icomunicati che la minoranza manda alla stampa e pubblica nei bar e su lnternet
li leggono, non solo le famiglie, ma a Messina, a Roma in tutto il mondo con un pessimo ritorno di
immagine per tutta la comunità.
Contesta che la minoranza abbia voluto ignorare la verità detta in Consiglio comunale e abbia
millantato dal punto di vista finanziario cose non vere.
Fa presente che in sede di bilancio non sono state aumentate le tariffe relative ai servizi di che
trattasi e che a ciò non è stata data alcuna rilevanza e rileva che dal 1" gennaio 2013 anche i

iccoli comuni, come Sant'Angelo, saranno chiamati ad osservare le regole det patto di stabilità e
he quindi bisognerà attivarsi per contenere i costi e la tariffa.
itiene che la minoranza, non potendo contestare it successo delle manifestazioni estive e dei

ritorni economici e di immagine delle fiere, abbia voluto infierire sui servizi scolastici.
Evidenzia in merito che solo il 4 ottobre la direzione scolastica ha comunicato l,orario e la''popolazione 

scolastica ammessa al servizio di refezione e che solo da tale data, con numeri alla
.mano, l'amministrazione poteva attivarsi.

.À suo parere l'intento nascosto della minoranza era quello di spingere per l'aumento delle tariffe.

ll consigliere di minoranza Caruso ritiene che l'Assessore Germanelli stia procedendo a
mistificazioni e che stia facendo 'il gioco delle tre cofte".

ln aula tutti i consiglieri intervengono contemporaneamente.

ll Presidente, alle ore 2o.OO, sospende la seduta per pochi minuti, per consentire il ripristino
dell'ordine in aula.

Alle ore 20.20 riprendono i lavori del consigtio.

l! Presidente invita tutti a mantenere un contegno
funzionamento del Consiglio comunale.

rispettoso delle regole imposte, p€r il

L'Assessore Germanelli, riprendendo il suo interyento, per quanto lo riguarda, dichiara di essersi
sempre attenuto al rispetto delle regole.



osserva che nel momento in cui si redige il bilancio, vengono programmate le risorse disponibili eche se il bilancio, approvato il r8 agosto, non prevedeva, pe, ii seiizio di refezione 2ot2/2ot3, unadeguato stanziamento è perché oicorreva rifiettere sul da farsi e valutare le scelte da operarsi, inparticolare nel momento in cui la legislazione è in continua evoluzione 
" 

non.i ha certezza deitrasferimenti statali e regionali.
Non esclude che, per tal motivo, si dovrà entro il mese di novembre ritornare in consiglio peraltre variazioni e ricorda che il 26 settembre si è trattato del riequilibrio del bilancio e che in quellasede la minoranza poteva dibattere tutte le argomentazioni ritenute necessarie.
lnvita quindi a non mettere in atto speculazioni politiche e oo non chiedere il 2 gennoio 2073 cosasifarA o Notole 2O72".

ll capo gruppo di minoranza, consigliere Giuliano, rigetta l,accusa velata che la minoranza non ha acuore il servizio di refezione scolastica.
conviene che non sono state aumentate le tariffe e che a livello qualitativo non è cambiato nulla.contesta che l'Assessore presenti "motu proprio' alle famiglie ," qr"rtioirrio rilevando che è lalegge che prescrive di assoggettare le mense scolastiche a perioaicie verifrche e che il Ministerodella salute, nelle linee guida, invita a variare i menù ogni 4 settimane, ad utilizzare prodottidiversi, a inserire ricette regionari, quari pizza, rasagna, pasta con ir pesto, farso magro e ad offrireun servizio diversificato.
chiede se si sia mai interpellata la pediatra di base. lnvita a non paragonare sant,Angelo ad altricomuni e chiede come mai, stante il ritardo dell'attivazione a"t'r"rvìrio, ion si sia tentato un' affidamento temporaneo' Ricorda che la commissione mensa è prevista dalla legge e ha funzionidi aiutare a migriorare ir servizio e che ad oggi ra stessa non è stata istituita.

ll capogruppo di maggioranza, consigliere Guidara, fa presente che non si era contrari- all'istituzione della commissione e che si era contestato il questionario con le faccine in particolareI perché lo si voleva sottoporre ai bambini delle elementari. contesta che la minoranza abbia

1 .* :li:fl:T1,:_poco consoni al corretto dibattito politico e che strumentatizzi in consigtio e
2 ;l:'l::1T,,1ementi come Tt& peg e si tamenti di non ottenere chiarimenti quando it

- ."rV Kesponsabile finanziario si è sempre dichiarato disponibile a tutte le spiegazioni.)l:/ Ritiene che il volantino della minoranza, distribuito di recente e diffusolramite tutti gli organi di- stampa, sia fuorviante e che abbia insinuato una volontà dell'Amministrazione di esternalizzare il
servizio, cosa che non risulta a vero in quanto *il Sìndoco coruso è l'artefice dell'intemalizzozione
e in qudnto tale si è lim.itoto a rispondere:" chi lo campogna elettorole?... parofrasondo lo slogon ...
Siete voi ì bugiordi? ...".

ll consigliere di minoranza caruso intervenendo precisa che il proprio gruppo non fa demagogia,
non ha utilizzato la stampa né i bambini per tali motivi.

ll Presidente intervenendo fa presente che sulla mensa scolastica in tanti anni di attività politica,
sino ad oggi, non vi è stata mai alcuna diatriba.
contesta che ci si sta innamorando der pettegorezzo e che si sta diventando sofisti.
Precisa cha da parte dell'amministrazione e della maggioranza non sono mai stati fatti
ragionamenti per esternalizzare il servizio, ma che ciò non significa che non si faranno .

ll consigliere di minoranza caruso osserva che *due indizifonno mezzo provo*.

4
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L'Assessore GaBlio, precisando che il servizio attivato è ottimo, invita tutti "a non forsi troviare da
un pseudo filosofo do bo/', Precisa che con il questionario sono state richieste alle famiglie
suggerimenti in forma anonima con le cui risultanze si potrà migliorare la tabella dietetica, invita
quindi il gruppo di minoranza a collaborare per ottimizzare ancor di più la mensa.

ll Presidente, a chiusura del dibattito in aula, invita il Sindaco ad intervenire.

ll Sindaco fa presente di aver seguito con attenzione i! dibattito e precisa di non essersi mai
sottratto al suo impegno istituzionale. Plaude all'Assessore e all'ufficio per quanto è stato fatto per
l'attivazione del servizio di refezione scolastica. Ricorda ai consiglieri che l'Ente sostiene un costo
per l'approvazione delle tabelle dietetiche da parte dell'ASL e che c'è un pubblico ufficiale che ne
attesta la conformità alle linee guida del Ministero.
Sottolinea che con la pubblicazione e diffusione di notizie non veritiere si va oltre alla diffamazione
e al buon gusto e che veicolare le stesse su facebook ed internet crea danni rilevanti allo stesso
Paese.

Dichiara di ricevere attestazioni di stima e di rispetto per la sua correttezza e credibilità, sia a

livello provinciale e regionale, e che la sua correttezza gli impone chiarezza.
Rileva che già in sede di approvazione di bilancio non si era escluso il ricorso a possibili variazioni e
che bisogna distinguere da raccomandazioni e indirizzi del Consiglio e che con l'ultima variazione
non si è rinunciato a nessun intervento di quelli programmati avendo trovato gli stessi diversa
soluzione, rispetto ai previsti fondi di bilancio.
Contesta di essere accusato di chissà di quali progetti occulti quando già nel 2006 è stato lui stesso
a farsi promotore dell'internalizzazione de! servizio di mensa scolastica.
Rappresenta che per le forniture è stato fatto un pubblico incanto che alla fine dei conti se c'è
stato un minimo ritardo la colpa non può essere addebitata sempre al Sindaco, che "non è cuoco,
né medico, né funzionorio". ln merito alla sbandierata richiesta di rinuncia dell'indennità fa
presente che l'attuale maggioranza l'indennità se la conquista sul campo e che per quanto lo
riguarda è presente 355 giorni all'anno in Comune per €720 al mese e che "gli elettori honno
preferito noi a pagomento onziché voi grotis o oltri che percepivano il doppio per pochi minuti ol
giorno. Dol 2006 ci sono le cose che porlano quali l'osilo nido o i servizi scolostici...".

ll consigliere di minoranza Bonina intervenendo ritiene che bisogna mettere un po' d'ordine:
contesta che il gruppo di minoranza sia stato addebitato che con il volantino si sia voluto lo
scontro. Precisa che il volantino denunciava che gli impegni assunti in Consiglio comunale non
erano stati rispettati. Ritiene che il Sindaco abbia confermato che il 18 agosto, per

l'amministrazione, la mensa non rappresentava una priorità, che a tale data bisognava solo
decidere tra settimana corta o lunga e che ciò non cambiava nulla relativamente alla
programmazione. Rigetta l'accusa di tenere all'indennità e ricorda che con la presentazione della
proposta del!'lMU già il gruppo si è dichiarato disponibile a devolvere il gettone a progetti di

solidarietà. Rileva che nessuno può veicolare il messaggio che non si è voluto presentare

emendamenti al bilancio per il servizio e chiede chi siano iconsiglieri a cui si riferisce il Sindaco nei

suoi comunicati.
!n merito alle tabelle dietetiche precisa che l'Asl le ratifica e che a redigerle sono il pediatra e il
dietista con i suggerimenti delle famiglie e della scuola. Si augura che non vi siano intoppi dovuti a
ricorsi alla gara e rileva che da parte del gruppo si sta conducendo una opposizione costruttiva.

ll consigliere di maggioranza Siragusano intervenendo ribadisce quanto già nell'intervento del

Sindaco.



ll Presidente chiude in aula il dibattito per cui si è redatto l'allegato verbale.
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I presente verbale, dopo la lettura si sottoscrive per

IL CONS AI{ZfAI.IO IL SE O COMT'I.IAI.E

CERTTE'ICATO DI
fJ. i sottoscritto Segretari.o
attestazione deJ. Messo Conunale,

CERTIFICA
Che J.a presente deJ.iberazione è stata pubblicata
all'^àJ-bo di questo Comune per 15 giorni
consecutivi dal aI

Dalla Residenza Municipale, Ii

IL MESSO COMI'NAI.E IL SEGRETARTO COMT'I{AI.E

COMIIN§ DI §ATTT'AIYCEI,O DI BR.C}LO

)It[E PEn U§o A"]rilfixlIsTRATIl'O
B{olrr,ll .l L,,- "\,4- /:,1'l

ffi
I1 aottoscritto Segretario Comunale, visti g1i atti d'ufficio

ATTESTA

Che Ia presenÈe deJ-iberazione, è stata pubbJ.icata aJ.J.'À'J.bo Pretorio Conunal.e iI
per rimanenri per 15 giorni consecutivi fino aI

S.Angelo di Brolo, li
rL SEGRETARIO COMUNAI.E

11 sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio

ATTESTA

Che J.a presente deJ.iberazione

fl E' esecutiva dal perehè dichiarata innediatanente esecutiva
da1. ConsigJ.io Comunal.e (L.R. n.44/9Ll

E' DTVENUTA ESECUTTVÀ IL GIORNO

E decorei 1O giorni da1la pubblicazione all'Albo Pretorio (Circolare Assessorato degli

Enti Locali §re]. 241O3/2OO3 - Art. L2 L.R. O3/L2/L99L, n. 4{).

S.Arrgelo di Brolo, li
IL SEGRETÀRIO COÙ!T'I{AI,E

ll
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